

N81

ÉTÉ 2021

P. 23
MES IDÉES POUR
MON QUARTIER

À

MAGAZINE D'INFORMATIONS

TOULOUSE

P. 14

LES BONS PLANS
DE L'ÉTÉ!

MAIRIE DE



TOULOUSE

www.toulouse.fr

TOUS CONNECTÉS

SUIVEZ-NOUS

Facebook : @Toulouse

Instagram : @ToulouseFR

Twitter : @Toulouse



LA QUESTION TWITTER

Bonjour @Toulouse !

La grande braderie aura-t-elle lieu à la rentrée ?

Oui, la braderie se tiendra les 9, 10 et 11 septembre de 11h à 20h dans les rues du centre-ville. Au programme, stands des commerçants avec bonnes affaires, fanfares et animations !

Infos sur  toulouse.fr



6 559 ♥ L'été, pas besoin de partir loin pour se croire en vacances... Il suffit parfois d'emprunter les petites rues de la ville rose.

Partagez vos photos de Toulouse sur Instagram avec le mot-clé #AToulouse

La chasse aux moustiques

S'il ne transmet pas le coronavirus, le très invasif moustique-tigre peut véhiculer d'autres maladies. Chacun peut contribuer à limiter sa propagation par quelques gestes simples.

Pour un été tranquille, consultez toutes les infos pour agir sur moustiques.toulouse.fr

Préparer la rentrée

Fin août, il sera temps de régler les derniers détails de la rentrée scolaire. toulouse.fr vous accompagne avec des conseils, des rappels utiles, des liens vers des démarches à effectuer en ligne, etc.

À retrouver sur toulouse.fr, rubrique Éducation

Les travaux de l'été

Pas de trêve estivale pour les travaux sur la voie publique ! Parmi les plus importants chantiers de l'été : le rond-point de la Glacière, l'avenue Jean-Zay, le boulevard Eisenhower, les démolitions avenue de Lyon, les travaux préparatoires de la 3^e ligne de métro au faubourg Bonnefoy... Liste complète et calendrier à retrouver sur toulouse.fr

L'ÉDITO



Quel bilan tirez-vous de votre 1^{re} année de ce nouveau mandat ?

Elle a été évidemment marquée par la crise sanitaire : nous avons dû adapter notre action. Mais nous avons quand même pu travailler intensément pour faire de cette année une année utile au service des Toulousains.

Quels exemples d'actions récentes dans les quartiers de la ville ?

Nous venons de lancer l'expérimentation des permanences de la police municipale en mairie de quartier (Saint-Simon et Borderouge). De même que les recrutements de policiers municipaux en vue d'en doubler les patrouilles dans les quartiers. Nous avons également ouvert la nouvelle maison de quartier des Ponts-Jumeaux et le nouveau cinéma à Montaudran.

Maintenant que l'été est là, comment profiter de Toulouse ?

Quel plaisir que de pouvoir retrouver dès cet été l'offre culturelle de notre ville, de s'installer en terrasse pour y manger de bons produits locaux ou le temps d'un café. Renouons avec les charmes de notre cité !

Jean-Luc Moudenc

Maire de Toulouse

Président de Toulouse Métropole

SOMMAIRE

04# Actualités

07# Coup de pouce aux commerces

09# Le vélo créé l'événement

12# La police à votre écoute

14# Les bons plans de l'été

23# Mes idées pour mon quartier

24# Patrimoine

26# Expression politique



Directeur de la publication : Jean-Luc Moudenc • **Rédactrice en chef** : Sophie Soulaïrol-Castela • **Rédaction** : Ève Lasbats, Diane Masclary, Géraldine Pavin, Jean-Renaud Xech
 • **Infographie** : Stéphanie Périno • **Mise en page/préresse** : Véronique Raynal, Franck Le Callonec (Chef de studio) • **Crédits photos** : Mairie de Toulouse, Bernard Aiach, Patrice Nin • **Iconographe** : Valérie Ferret **Photogravure** : Picto • **Impression** : Sud Graphie Rotative - Tirage 301 000 exemplaires • **Gestion diffusion** : Karine Barbosa • **Distribution** : Mediapost • **Pages patrimoine** : Studio Différemment **Contrôle de distribution** : Audit Media Communication • **Licences d'entrepreneur de spectacles** : n°2-1078603, n°3-1078604 • Dépôt légal à parution n°ISSN : 2023-2586 • **Courriel infos générales** : a.toulouse@mairie-toulouse.fr

DANS LA VILLE



TOULOUSE DÉCROCHE LES ÉTOILES – Champions d'Europe de rugby ! Le 22 mai dernier, le Stade Toulousain a remporté la finale de la Champions Cup contre La Rochelle (22-17) à Twickenham, en Angleterre. Grâce à cette victoire historique, le Stade est le premier club à décrocher une 5^e étoile européenne, après avoir triomphé partout ailleurs en Europe (à Cardiff, Dublin, Edimbourg et Paris). Une victoire très attendue par les supporters, qui ont



été tenus en haleine tout au long de cette rencontre serrée. Fous de joie, ils n'ont pu exprimer leur liesse comme à l'accoutumée en raison des restrictions de rassemblements pour cause d'épidémie. Mais ce n'est que partie remise car l'histoire entre Toulouse et le rugby ne cesse de s'écrire... En 2023, elle sera ville hôte de la Coupe du monde. Entre septembre et octobre, le Stadium accueillera cinq rencontres, dont un match des All Blacks, deux du Japon et un des Fidji. Autant de beaux moments sportifs en perspective !



CULTURE

LA NUIT DU PATRIMOINE

Samedi 18 septembre, de 19h à minuit, la 4^e édition toulousaine de la Nuit du Patrimoine vous invite à déambuler au fil du canal du Midi. Danseurs, concert flottant, récits racontant le canal, attelage à cheval, coin pour les enfants... Au bord du canal de Brienne, entre l'écluse Saint-Pierre et la Manufacture des Tabacs, spectacles et animations posent un regard inédit sur le patrimoine toulousain. Une soirée pour tous, gratuite, qui s'inscrit dans le cadre des Journées du patrimoine, les 18 et 19 septembre. Pour en savoir plus, téléchargez le programme sur toulouse.fr ou rendez-vous au nouvel Espace Patrimoine, 8 place de la Daurade*. Depuis juin, ce lieu d'échanges et de savoirs accueille animations, ateliers et une exposition sur l'histoire urbaine et architecturale de Toulouse, de l'époque antique à nos jours.

* Entrée libre le mardi de 12h à 18h et du mercredi au samedi de 10h à 18h.



FESTIVITÉS

LE 14 JUILLET DANS VOTRE QUARTIER

Cette année, la Fête nationale s'adapte au contexte sanitaire. Pour éviter un grand rassemblement, 20 concerts seront organisés dans autant de quartiers de Toulouse, de Saint-Cyprien à Bagatelle, en passant par les Amidonniers, Arnaud-Bernard, Borderouge... Tous les sites seront sécurisés et ne pourront accueillir que 500 personnes maximum. Les artistes, en majorité toulousains, joueront à partir de 19h jusqu'à 22h30, heure à laquelle les feux d'artifice prendront le relais. Là encore, petite nouveauté. Ce n'est pas un mais quatre feux d'artifice qui seront tirés simultanément des quatre coins de la ville, afin que chacun puisse profiter du même spectacle, où qu'il soit dans Toulouse.

Programme sur  toulouse.fr



677

C'est le nombre d'emplois qu'Airbus s'engage à créer en Haute-Garonne d'ici 2024, dans une convention signée avec l'État. Le groupe industriel va investir 2,6 millions d'euros pour soutenir les projets créateurs d'emplois dans la filière aéronautique, fortement touchée par la crise économique et sanitaire.



COMMERCE AVENIR

COUP DE POUCE À L'INSTALLATION

Grâce au dispositif Commerce Avenir, la Mairie facilite l'installation des commerçants et dynamise l'offre dans les quartiers.



Aude Dessauy,
Caviste - Bar à Vin
2, place Robert-Schuman

« Grâce au dispositif Commerce Avenir, j'ai pu monter ma propre affaire et bénéficier d'un loyer très raisonnable. Aujourd'hui, « Chez Aude » accueille une clientèle de quartier qui apprécie le lien social. »

Pendant plus de trois ans, Sonia a parcouru les routes de la Métropole à bord de son camion-librairie.

Aujourd'hui, elle vient d'ouvrir la librairie Libre Cours au cœur du quartier Arnaud-Bernard. Une installation favorisée par le dispositif Commerce Avenir. Préserver, renouveler et diversifier l'offre commerciale : tels sont les objectifs de cet outil ouvert aux quartiers Arnaud-Bernard, Bayard-Belfort, Romiguières-Pargaminières et aux Cœurs de quartier.

Pour cela, la Collectivité a acquis 17 locaux. Après rénovation et mise aux normes, ils sont proposés à la location. Un comité sélectionne les commerçants et artisans selon plusieurs critères :

la pertinence et la qualité du projet, l'attractivité et l'originalité de l'offre, sa plus-value par rapport au potentiel commercial du quartier et sa viabilité économique. Les commerçants retenus bénéficient d'un véritable coup de pouce à leur installation : un loyer modéré et l'absence de paiement de pas de porte. À l'heure actuelle, un nouvel appel à candidatures est en cours et concerne deux espaces situés l'un au 20 rue Arnaud-Bernard et l'autre au 12 bis, place Arnaud-Bernard. —



Pour candidater  toulouse.fr/commerce



TRANSPORTS

UNE NOUVELLE LIGNE DE BUS À L'ONCOPOLE

Fin août, la ligne de bus 25 sera mise en service entre l'Oncopole et Colomiers-Gare. Il s'agit d'un maillon de la future « Ceinture Sud », la liaison qui reliera en transports en commun le sud de l'agglomération de Colomiers à Montaudran, en passant par l'Oncopole où elle sera connectée au futur téléphérique (entrée en service fin 2021). Cette ligne 25 viendra renforcer la desserte des bassins d'emplois (24 000 habitants et 42 500 emplois concernés) avec une fréquence de 10 minutes en heure de pointe.

 tisseo-collectivites.fr



SOLIDARITÉ

PRÉVENTION CANICULE

Chaque année, en prévention de la canicule, la Mairie et le Centre communal d'action sociale (CCAS) mettent en place un dispositif pour veiller sur les personnes les plus isolées et vulnérables. Vous êtes une personne âgée ou handicapée, vous avez des problèmes de santé ou vous avez peur d'être seule pendant l'été ? Pour vous faire connaître des services, contactez Allô Seniors au 0 800 042 444 (appel gratuit depuis un poste fixe). En cas de fortes chaleurs, vous serez contacté et une alerte pourra être déclenchée en cas de problème ou de non-réponse.

Plus d'infos sur

 toulouse.fr



BONNEFOY

UNE NAVETTE GRATUITE POUR REMPLACER LE LINÉO

Dans le cadre du chantier préparatoire de la 3^e ligne de métro, le bus Linéo 9 est dévié dans les deux sens de circulation jusqu'en octobre. Une navette gratuite spéciale est mise en place pour faciliter les déplacements entre les Hauts de Bonnefoy et Jeanne d'Arc, en centre-ville. Elle fonctionne du lundi au samedi de 7h à 19h. La ligne de bus 39 effectue le même parcours. En empruntant une de ces lignes, les voyageurs peuvent donc compter sur le passage d'un bus toutes les 15 minutes.

 tisseo.fr

Votre Maire de quartier :
Soulayha Marty



CITOYENNETÉ

S'ENGAGER POUR SON QUARTIER

Vous habitez un quartier de la politique de la ville ? Vous êtes motivé pour améliorer la vie dans votre quartier ? Jusqu'en octobre, vous pouvez vous engager dans les conseils citoyens à l'occasion de leur renouvellement. Depuis 2015, ces instances constituées dans ces quartiers ont mobilisé des centaines d'habitants mais aussi des associations et des commerçants qui sont force de propositions pour leur quartier. Leur rôle : participer à l'élaboration et au suivi du contrat de ville, le programme de renouvellement urbain, aux côtés des institutions partenaires.

Informations et inscriptions sur

 jeparticipe.toulouse.fr



DÉPLACEMENTS

LE VÉLO FAIT SA RENTRÉE

En septembre, plusieurs événements vont marquer la rentrée des cyclistes.

LA SEMAINE DE LA MOBILITÉ

Envie de débiter cette nouvelle année scolaire sur des bases plus saines ? Et si on commençait par se déplacer autrement ? Vélo, mais aussi marche à pied, transports en commun, trottinette, covoiturage... Du 16 au 22 septembre, la semaine de la mobilité invite les habitants à adopter des transports respectueux de leur santé et de l'environnement. Point d'orgue de cette semaine lundi 20 septembre, square Charles-de-Gaulle. **Programmation sur toulouse-metropole.fr**

LE FIL VERT

La 24^e édition du Fil Vert se déroulera dimanche 19 septembre, au départ de Cugnaux, Parc du Manoir. Ouverte à tous, cette randonnée VTT propose trois itinéraires de différents niveaux de difficulté : un parcours Famille de 12,9 km, un parcours Randonnée de 26,2 km, un parcours Sportif de 45,4 km. Un bon moyen de découvrir la richesse du réseau vert et cyclable de Toulouse et sa Métropole ! Une participation

de 1 euro est demandée par personne âgée de 14 ans et plus (gratuit pour les enfants jusqu'à 13 ans), à régler sur place. Jusqu'à 16 ans, les enfants doivent être accompagnés.

Informations et inscriptions sur filvert.toulouse-metropole.fr

VÉLOTOUR OCCITANIE

Vous avez déjà roulé dans un musée ? Traversé un hôtel à vélo ? Pédalé dans un stade de foot ? Tentez l'expérience avec Vélotour. Le principe ? Visiter à bicyclette monuments historiques, enceintes sportives, bâtiments administratifs, scènes culturelles... Accessible à tous, petits et grands, cette balade insolite propose un parcours urbain entre 15 et 25 km pour redécouvrir Toulouse comme vous ne l'avez jamais vue. Ambiance conviviale, déguisement conseillé... Un seul mot d'ordre, le sourire.

Rendez-vous dimanche 5 septembre au départ du Stadium de Toulouse entre 8h et 12h. Inscription obligatoire et payante sur velotour.fr _____



Besoin de fraîcheur ? Jusqu'au 31 août, profitez des parcs et jardins de la ville : ils ouvrent leurs portes jusqu'à 21h. Localisez-les sur plan.toulouse.fr



DES FLEURS SUR MON MUR

Avec l'opération « Des fleurs sur mon mur », la Mairie vous donne un coup de pouce pour végétaliser le pied de votre façade et, par la même occasion, embellir votre rue ! Que vous habitiez une maison, un immeuble ou teniez un commerce, vous pouvez y participer. Les services métropolitains réalisent les petites fosses de plantation sur l'espace public et les livrent avec de la terre végétale, prêtes à l'emploi. Une liste de plantes durables est fournie et c'est à vous de jouer ! La Mairie invite aussi les habitants à verdir les fenêtres et balcons côté rue, les pieds d'arbres devant leur domicile (sous réserve de faisabilité en fonction de l'essence de l'arbre) et les barrières de ville fixes sur les trottoirs. Les habitants constitués en collectif peuvent également végétaliser des parcelles d'espace public.



GRAND-SELVE

UN NOUVEAU GROUPE SCOLAIRE



Un groupe scolaire de 18 classes (8 maternelles et 10 élémentaires) ouvre ses portes à la rentrée dans le quartier de Grand-Selve. Il accueillera près de 536 enfants (256 en maternelle et 280 en élémentaire) dans des conditions optimales. Équipé de planchers chauffants et de panneaux rayonnants qui réduisent son empreinte écologique, il répond à toutes les exigences et normes environnementales. Le hall d'entrée mutualisé entre les deux écoles offre un large espace d'accueil commun et vient faire la liaison avec l'espace public aménagé d'un parvis.

Votre Maire de quartier : Maxime Boyer

539

C'est le nombre de terrasses qui ont bénéficié d'une autorisation d'extension de la part de la Mairie dans le cadre de la réouverture des commerces (au 8 juin). Une mesure de soutien aux restaurateurs et cafetiers, qui accompagne aussi la reprise de la vie en ville.



COVID-19

LA VIE REPREND SON COURS

Depuis le mois de juin, la dernière étape du déconfinement marque un presque retour à la normale. Pour vivre la saison estivale en toute sérénité, on pourra continuer à se faire dépister et vacciner contre la covid-19.

Les guinguettes éphémères sont réapparues, les bars et restaurants nous accueillent sur des terrasses étendues, les cinémas, musées et salles de spectacles émerveillent de nouveau leurs publics... Fini le couvre-feu. La saison estivale s'annonce détendue, légère et débordante de propositions (*lire pages 14-21*). Pour autant, si nous avons tous envie de tourner la page après cette période de restrictions sanitaires, l'épidémie n'est pas complètement derrière nous. Les gestes barrière sont toujours de mise. La campagne de vaccination se poursuit, elle est ouverte aux 12-18 ans depuis le 15 juin. En Occitanie, début juin, 3,6 millions de doses de vaccins avaient

déjà été administrées !

À Toulouse, le dispositif ne faiblit pas, le centre de vaccination de l'île du Ramier (halls 7 et 8) peut notamment assurer jusqu'à 10 000 vaccinations par jour, ce qui en fait le plus grand centre de vaccination de France ! Plusieurs autres centres vous accueillent sur rendez-vous obligatoire (prise de rendez-vous sur le site keldoc.com ou par téléphone au 0 800 54 19 19). Pour se faire tester, des lieux de dépistage restent ouverts sur Toulouse (liste à retrouver sur toulouse.fr). Ces centres de prélèvement sont accessibles sans rendez-vous, avec ou sans prescription médicale, pour toute personne de plus de 15 ans avec une prise en charge par l'assurance maladie. _____

↘ Plus d'infos :

• les centres de vaccination et de dépistage :

 toulouse.fr

• les mesures en vigueur :  gouvernement.fr

• la situation sanitaire :  occitanie.ars.sante.fr



SÉCURITÉ - TRANQUILLITÉ

LA POLICE MUNICIPALE À VOTRE ÉCOUTE

Pour mieux accompagner les habitants, la police municipale expérimente les permanences de quartier.

depuis le mois de mai, la police municipale tient des permanences dans des mairies de quartier. L'expérimentation a commencé à Borderouge et Saint-Simon. Deux fois par mois, les policiers y accueillent les habitants pour les écouter, répondre à leurs questions, les guider dans leurs démarches ou encore programmer des missions de police municipale. À travers ce nouveau dispositif, la police se rapproche des habitants, renforce le lien et incarne la proximité, au cœur de son action.

Cette initiative s'inscrit dans la continuité des mesures concrètes prises par la Mairie pour la sécurité et la tranquillité des Toulousains depuis 2014. Des engagements renforcés dans le cadre du Contrat signé avec l'État en octobre 2020, qui prévoit, en particulier, des renforts de police. 111 policiers nationaux supplémentaires arriveront d'ici la fin de cette année 2021. 41 sont déjà arrivés, dont 15 affectés aux quartiers les Izards/Borderouge. En parallèle, 100 policiers municipaux seront recrutés entre 2021 et 2025, ce qui permettra en particulier de doubler les patrouilles de police municipale dans les quartiers. Pour assurer la sécurité, la police s'appuie également sur la vidéoprotection et la Mairie projette d'étendre le réseau de caméras, avec 100 caméras en plus d'ici 2023, soit 545 au total dans Toulouse. _____



Permanences de quartier sur rendez-vous
auprès d'Allô Toulouse : 05 61 222 222

« EN ÒC, SOI MAI ATENTIVA AL RITME DE LA LENGA »

Fa 12 ans, Karine Berny sabiá res de l'occitan. Uèi, presenta sa segonda formacion en òc : P.A.T.O.I.S.



LEXIC :

Adobaments :

arrangements

Ara :

maintenant

Avisada :

avisée, aperçue

Enveja : envie

Escasença :

occasion

Emai : même

Jogar : jouer

Manda : envoie

Nascuda : née

Pas brica :

pas du tout

Plan rock :

très rock

Sulpic :

tout de suite

Tròces :

morceaux

Votz, votzes :

voix

Cossi sètz arribada a cantar dins La Mal Coiffée e ara dins P.A.T.O.I.S. ? Èri dins una

companhiá de circ que s'installèt dins Menerbès. Arrestèri lo circ quand aguèri mon segond enfant, La Mal Coiffée cercava una cantaira e vaquí. Lo grop m'aviá vista al circ ont cantavi e jogavi de trompeta. Ieu, soi nascuda a París e coneissiái pas brica la cultura occitana, emai se fasiá de temps qu'èri dins lo sud, del costat de Gap e Marselha. Èra genial per ieu de descobrir la lenga del Menerbès al moment que m'installavi. E puèi, lo trabalh de las percussions amb las votzes que fasèm dins lo grop m'agradèt fòrça. P.A.T.O.I.S. es un projècte nascut d'una enveja amb Laëtítia Dutech, que canta ela tanben dins La Mal Coiffée. Voliam montar un duò, compausar e escriure.

Ara, P.A.T.O.I.S. es un triò. De que foguèt vòstra evolucion per integrar un membre de mai ?

Lo duò es una fòrma exigenta e èra passionant d'o far tot amb Laëtítia : causiguèrem de poèmas, caduna escriviá de melodias, fasiam los adobaments amassa. E puèi caduna portèt de cançons tanben. Per ieu èra l'escasença d'experimentar l'escritura en occitan. Me soi avisada qu'en òc soi mai atentiva al ritme de la lenga qu'al sens, pensi mai a jogar amb los mots. Pensi que ven de mon aprentissatge amb La Mal Coiffée e tot



lo trabalh ritmic. Mas per P.A.T.O.I.S. nos avisèrem qu'aviam de besonh d'un autre timbre, per pas semblar a La Mal Coiffée. Avèm rescontrat Arthur Daygue pendent una seria de concèrts a la Cava Poesia e l'avèm integrat.

De que càmbia la preséncia d'una tresena persona ?

Arthur nos dobrís completament l'univèrs : el ven del jazz e de la musica improvisada. Jòga de clarineta bassa e de guitarra electrica e sulpic es vengut colorar las cançons. Ara, tornam trabalhar l'estructura dels tròces. Cantam amb de percussions totjorn, mas el nos pòrta una dimension electrica, plan rock, que manda de son ! Avèm fait una residéncia a Rodés totis tres per èsser prèstes a far virar lo concèrt pendent l'estiu. —



Duò P.A.T.O.I.S. en concèrt

le 29/07 a 17h e 19h, barri d'Empalòt.

« Les Instantanés » - toulouse.fr/cultures

Version française sur toulouse.fr





COVID-19

L'ouverture des salles et le maintien des événements dépendent de l'évolution du contexte sanitaire.

Vérifiez les informations sur les sites internet indiqués.

Tout l'été, les jardins du Museum à Borderouge proposent des animations autour de la biodiversité.

Vibrer avec les artistes, jouer ensemble, faire du sport, s'étourdir de connaissances... Des plaisirs simples dont on savoure pleinement l'importance après des mois de confinement. Envie de plonger, rêver, danser, comprendre, courir, s'émerveiller, nager, se rencontrer ? Qu'ils soient sportifs, culturels ou de loisirs, établissements, animations et événements reprennent du service. C'est le moment de profiter des activités sportives proposées par



la Mairie de Toulouse à tarifs accessibles - voire gratuites - d'explorer ces spots éphémères qui ne durent qu'un été, de faire le plein d'expos, de concerts, de festivals... Bref, de retrouver le chemin de l'autre et de nos libertés retrouvées. Cet été plus que jamais, on profite de la levée des restrictions pour mettre en mouvement son corps et ses neurones ! Cap sur les meilleurs spots de la saison.



AGENDA DE L'ÉTÉ À TOULOUSE

En bref et en vidéos, retrouvez une sélection de sorties culturelles et de loisirs pour profiter de l'été à Toulouse. Des idées à picorer toutes les semaines, pour les grands et les petits ! Sur [toulouse.fr](https://www.toulouse.fr) et la page Facebook de la Mairie de Toulouse.

LE CIEL, LE SOLEIL... ET LA RAMÉE !



La mer, comme si on y était. Avec sa plage de sable fin et sa zone de baignade sécurisée, le lac de la base de loisirs de la Ramée reprend des airs de station balnéaire du 10 juillet au 29 août. Surveillée par des maîtres-nageurs, la plage autorisée à la baignade est gratuite et accessible par l'entrée sud-ouest, après les terrains de basket et de football. Attention, la jauge de fréquentation de la plage est limitée à 400 personnes en même temps. Cette année, le site gagne en sécurité avec davantage de personnel déployé sur place et la création d'un poste de secours à la Maison du loup. **Zone de baignade surveillée du 10 juillet au 29 août de 10h à 19h, 7j/7** 📶 toulouse-metropole.fr



Une toile à la belle étoile

Dès la mi-juin et jusqu'à mi-septembre, les centres culturels proposent un cycle de cinéma en plein air avec des projections gratuites dans tous les quartiers. La programmation fait la part belle aux films d'animation et comédies à (re)découvrir en famille. 📶 toulouse.fr

ON PLONGE !

Qu'elles soient couvertes ou de plein air, les piscines rouvrent leurs portes ! On en profite pour redécouvrir certains bassins rénovés après des mois de travaux, comme ceux de Bellevue et Chapou. Pour connaître les horaires d'ouverture et les conditions d'accès soumises à l'évolution du contexte sanitaire (libre ou sur réservation), renseignez-vous sur

📶 toulouse.fr





UN ÉTÉ À LA CROISÉE DES PARCS

Spectacles, activités sportives (cirque, foot, danse, boxe...), concerts, jeux de société, bals guinguette, siestes littéraires, stages et ateliers... Les mois de juillet et août, le Petit bois de Bagatelle, les parcs de la Faourette et des Merlettes (à Papus) accueillent une multitude d'animations gratuites. Affichée à l'entrée des parcs, la programmation est également téléchargeable [📶 toulouse.fr](https://www.toulouse.fr)

Mission Alpha à la Cité de l'espace

Thomas Pesquet s'est envolé pour 6 mois vers la Station spatiale internationale (ISS). Pour suivre les temps forts de son aventure et en comprendre les enjeux, rendez-vous à l'exposition « Suivi Mission Alpha » de la Cité de l'espace. Vous pourrez monter à bord de la capsule Crew Dragon, vous immerger dans une salle de contrôle, comprendre les expériences scientifiques de la mission...

[📶 cite-espace.com](https://www.cite-espace.com)

Tennis en accès libre

Si l'accès aux courts de tennis couverts est payant et sur réservation (aux Ponts-Jumeaux, à Sesquières et aux Argoulets), les terrains extérieurs sont en accès libre et gratuits. Où ? À Bellevue, Lalande, la Ramée, Coséc Mirail, parc des Sports, Ponts-Jumeaux, Rangueil, Reynerie, Struxiano, Valmy...

Adresse et contacts sur [toulouse.fr](https://www.toulouse.fr), rubrique Sports

Patiner à la fraîche

Saturés de chaleur, vous rêvez de frimas et de lacs gelés ? Enfilez vos patins, direction la patinoire Alex Jany, aux Argoulets. L'établissement rouvre ses portes à partir du 3 août, de 16h45 à 20h du mardi au vendredi, et de 15h à 20h le week-end (horaires valables jusqu'au 30 août). **Tarifs sur [toulouse.fr](https://www.toulouse.fr)**



DE L'AMOUR AU QUAI DES SAVOIRS

Gare au coup de foudre ! Du cœur qui bat la chamade au corps en ébullition, l'amour s'expose au Quai des Savoirs jusqu'au 7 novembre 2021. Quelles sont les différentes formes d'attachement ? Existe-t-il une science de l'amour ? Que se passe-t-il dans notre cerveau lorsqu'on tombe amoureux ? Comment se fabrique la sexualité ? Produite et proposée par le Palais de la Découverte, cette exposition questionne les différentes formes d'amour et donne la parole aux artistes et aux scientifiques. À partir de 10 ans.

[📶 quaidessavoirs.fr](https://www.quaidessavoirs.fr)



LES INSTANTANÉS

Musique, théâtre, danse, cirque, spectacles jeune public... Place aux arts vivants ! Du 1^{er} juillet au 28 août, Toulouse Métropole organise la deuxième édition des Instantanés. 43 équipes artistiques se relayeront du mardi au samedi à 17h et 19h, pour offrir des spectacles de courte durée (entre 30 et 45 minutes) à Toulouse, dans de nombreux espaces publics : du jardin des Plantes à la prairie des Filtres en passant par les coulées vertes de la Cartoucherie et d'Empalot, le jardin du musée Georges-Labit, le parc de Clairfont à Bellefontaine, le port de la Daurade, l'espace Job... Entièrement gratuits, pour tout public, les Instantanés participent à la reprise de la vie culturelle et artistique toulousaine. 📶 toulouse-metropole.fr

Un city stade près de chez moi

Ouverts à tous, ces équipements installés sur l'ensemble de la ville permettent la pratique en accès libre de plusieurs disciplines : skate, tennis, football, volley, basket, hand, hockey, athlétisme...

Trouvez le plus proche de chez vous sur toulouse.fr, rubrique Sports



UN WAM PARK À SESQUIÈRES

Amateurs de glisse, rendez-vous à la base de loisirs de Sesquières pour pratiquer wakeboard, ski nautique ou kneeboard. Depuis 2019, le Wam Park propose un petit télésiège à basse vitesse pour les débutants et un second plus rapide et plus long. L'espace de loisirs nautiques réunit également un watergames (aire de jeux gonflables sur l'eau), des terrasses flottantes et un espace de restauration. **Activités payantes à réserver sur wampark.fr**

Magies- Sorcelleries au Muséum

Magie blanche, magie noire, enchantements, prestidigitation... Le Muséum d'histoire naturelle tombe sous le charme de l'exposition Magies-Sorcelleries. Convoquant sciences de la terre et de la vie, sciences humaines et sociales, l'exposition immerge le visiteur dans un monde oscillant entre le croire et le savoir pour mieux explorer la lisière entre savoirs scientifiques et savoirs occultes. Jusqu'au 2 janvier 2022. [museum.toulouse.fr](https://www.museum.toulouse.fr)



LEVER DE RIDEAU À LA HALLE DE LA MACHINE

Du mardi au samedi, les Véritables Machinistes dévoilent les secrets de fabrication du mythique Dragon de Calais à travers une scénographie totalement renouvelée. Sur la Piste, le Minotaure embarque sur son dos de courageux voyageurs. Les vendredis et samedis soirs à 20h, l'équipe de la Halle vous concocte un cocktail de swing, punk, garage mais aussi du funk, de la soul et du Bollywood, avec des concerts Halle Night Long. [halledelamachine.fr](https://www.halledelamachine.fr)



UN ÉTÉ AU BORD DU LAC DE LA REYNERIE

« Un été au bord du lac » offre aux Toulousains un éventail d'activités et de festivités gratuites sur la base nautique du lac de la Reynerie : concerts, spectacles, animations, activités nautiques, scientifiques... Les centres proposent également durant juillet et août un large choix d'excursions culturelles et sportives pour tous : sorties randonnées, visites... [toulouse.fr](https://www.toulouse.fr)

Des parcours santé en toute liberté

La ville, club de gym à ciel ouvert ? Gratuits, en accès libre et adaptés à tous les rythmes, les « parcours santé » proposent des promenades sportives de 1,8 à 42 kilomètres à Toulouse. Choisissez votre parcours en fonction de votre forme et adaptez son intensité en utilisant le mobilier urbain (banc, escalier, potelet, grille...) ou les agrès de fitness et street workout installés tout au long des circuits.

Téléchargez le Guide des parcours forme sur [toulouse.fr](https://www.toulouse.fr), rubrique Sports

L'empreinte de la lumière

Mitau s'expose du 1^{er} juillet au 31 août à l'hôpital La Grave. Passionné par l'art préhistorique, le peintre travaille à partir de superpositions de matières et de pigments purs incrustés dans des liants et des papiers. [toulouse.fr](https://www.toulouse.fr)



TOULOUSE PLAGES

Danse, fitness, yoga, kayak, aviron, badminton, hockey sur gazon, beach volley, boxe, capoeira... Toulouse Plages, ce n'est pas (que) pour lézarder. Le spot préféré des familles revient à la Prairie des Filtres du 17 juillet au 29 août, de 9h30 à 21h30. Parmi les nouveautés, du basket à 3 contre 3 (3x3), du sambo (art martial), du beach soccer (football de plage) ou encore des structures gonflables aquasplash pour les plus jeunes. Des animations seront proposées pour les grands et les petits et des espaces dédiés aux bibliothèques et ludothèques. La grande roue revient sur le port Viguerie du 15 juillet au 5 septembre. **Programmation sur toulouse.fr**

NUITS D'ÉTÉ AU CAPITOLE

Le Théâtre du Capitole convie son public à un festival sous forme de « nuits d'été ». Au programme ? Le Concert des Nations dirigé par Jordi Savall, un hommage à Déodat de Séverac, Carmina Burana, un rendez-vous avec le Ballet du Capitole, mais aussi du jazz et de la musique sud-américaine, un ciné-concert autour du Fantôme de l'opéra... 13 manifestations exceptionnelles à découvrir du 6 au 21 juillet. Variée, la programmation s'adresse à tous à des prix abordables (de 5 à 30 €).

Informations et réservations :
theatreducapitole.fr - 05 61 63 13 13



LE PRINTEMPS DE SEPTEMBRE

Expositions, projections et performances... Du 17 septembre au 17 octobre, une cinquantaine d'artistes partageront leurs regards sur l'époque dans plus de 25 lieux de Toulouse et ses environs. Marquée par le 30^e anniversaire du festival créé par Marie-Thérèse Perrin, cette édition 2021 fêtera trois décennies de créations, de collaborations et de découvertes à travers un parcours nocturne. Festival gratuit.

📶 printempsdeseptembre.com



Partir en livre

Lectures, animations autour de la littérature jeunesse, ateliers, rencontres avec des auteurs...

Jusqu'au 25 juillet, le festival « Partir en livre » propose plus de 150 animations gratuites dans 22 communes de la Métropole pour transmettre le plaisir de lire aux enfants. Thème de l'année ? « Mers et merveilles ».

📶 festival-livre-jeunesse/partir-en-livre.fr



Des skateparks pour les riders

Adeptes de skateboard, de rollers, de trottinettes ou de BMX (vélo de bicross), Toulouse compte une dizaine de skateparks. La référence des amateurs de glisse ? Celui des Ponts-Jumeaux, au port de l'Embouchure, avec bowl en demi-lune et îlot central.

📶 toulouse.fr, rubrique Sports

Jardins du Muséum

À Borderouge, les Jardins du Muséum proposent des visites tous les jours. L'occasion de découvrir les plantes alimentaires des Potagers du monde ou la nature préservée du Sentier oublié. Des ateliers sont organisés pour apprendre à jardiner, cuisiner, ou mieux comprendre la nature qui nous entoure.

📶 museum.toulouse.fr, rubrique Jardins à Borderouge

UN MAX DE SPORTS DANS LES BASES DE LOISIRS

Athlétisme, pelote basque, tennis, bicross, base-ball, tir à l'arc, pêche, kayak, ping-pong, sports collectifs... Avec leurs plans d'eau dédiés aux sports nautiques, leurs espaces verts pour le pique-nique et leurs multiples équipements, les bases de loisirs offrent un condensé de nature et de sports.

À découvrir à Toulouse aux Argoulets, Pech-David et Sesquières, ou dans la Métropole à Bruguières, Tournefeuille (la Ramée), Fenouillet (Bocage), Blagnac et Beauzelle (Quinze Sols).

📶 toulouse-metropole.fr (rubrique Sport et loisirs)

Un petit apéro pétanque ?

Envie de taquiner le cochonnet ? Conviviale, la pétanque revient en force et permet de s'amuser à moindre frais. Prairie des Filtres, places du Ravelin, Pinel ou du Salin, les boudodromes fleurissent à Toulouse.

Pour les localiser 📶 toulouse.fr, rubrique Sports

TOUS MOBILISÉS POUR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE !

La Mairie lance une vaste démarche de participation citoyenne autour de la transition écologique. Les habitants sont invités à proposer des idées pour leur quartier et à contribuer au sein d'ateliers.

Quelles idées avez-vous pour agir en faveur de l'écologie dans votre quartier ? C'est la question que la Mairie pose aux habitants cet été, dans le cadre d'une consultation citoyenne (*lire page ci-contre*). Composteurs collectifs, installation solaire, plantations d'arbres, d'arbustes ou de fleurs sur l'espace public ou privé (tel que le parking d'une entreprise)... : toutes les idées écologiques sont les bienvenues. « Cette démarche innovante vise à accélérer la transition écologique en mettant en place des actions à

l'échelle micro-locale, en faveur d'un quartier plus durable. Il s'agit de mettre en œuvre une écologie pragmatique et concrète et de réaliser les objectifs

du Plan Climat conduit par Toulouse Métropole » explique Nicolas Misiak, conseiller municipal délégué en charge du dispositif, avec Olivier Arsac, coordinateur des Maires de quartier. « C'est une réelle opportunité pour les citoyens car les projets pourront être financés par le budget participatif de la Mairie, qui s'élève, pour la première fois, à 8 millions d'euros ! » souligne l' élu. La démarche se déroulera en plusieurs étapes.



Les jardins partagés en ville, une bonne idée pour cultiver ses propres légumes

À la suite de cette consultation, des ateliers citoyens pour l'écologie par quartier seront constitués. Les habitants volontaires pour y participer auront pour mission de donner un avis sur les idées de projets déposées et de faire une pré-sélection. Puis trois représentants par atelier rejoindront le bureau de quartier et participeront à l'agora des idées. Ce temps fort permettra de retenir dix idées par quartier, dont au moins la moitié identifiées comme écologiques. Enfin, tous les Toulousains, sans conditions, pourront voter pour leurs trois idées préférées à l'automne 2022. _____



MES IDÉES POUR MON QUARTIER

Consultation citoyenne du 28 juin au 30 septembre 2021

Tous les habitants sont invités à proposer des idées pour leur quartier.

Si elles sont retenues lors du vote final, elles seront financées par le budget participatif de la Mairie. Huit millions d'euros pour initier des projets au bénéfice de votre quartier.

💡 Tous les citoyens :
particuliers,
commerçants,
étudiants, associations,
entreprises, en
individuel ou en
collectif

**💡 Peuvent proposer
une ou plusieurs
idées,** d'un montant
inférieur ou égal à
200 000 €, à réaliser
dans les deux ans
💡 Dans leur quartier

**💡 Pour la transition
écologique :** nature
en ville, transports non
polluants, économies
d'énergie, réduction des
déchets, consommation
responsable (*lire p.22*)

**💡 Ou dans tout
autre champ
d'action de la Mairie
et de la Métropole :**
sport, culture, loisirs,
aménagement,
stationnement, etc.



Pour proposer des idées, rendez-vous sur jeparticipe.toulouse.fr ou dans votre mairie de quartier/ maison de la citoyenneté.

Vous pouvez aussi soutenir des idées et consulter le catalogue des idées écologiques sur jeparticipe.toulouse.fr.

LES DEUX GARONNES

Économie ou loisirs ? Énergie sportive ou énergie électrique ?
Entre XIX^e et XX^e siècle, les rameurs de L'Émulation nautique n'ont pas trouvé
tout de suite leur place sur un fleuve très demandé.

à Toulouse, la Garonne n'a jamais manqué de trafic : bateaux pierriers et trains de bois dès l'Antiquité pour descendre les marbres et les arbres des Pyrénées, barques des pêcheurs de poissons et des pêcheurs de sable ... plus, amarrés à la rive, une nuée de bateaux moulins, bateaux lavoirs, bateaux de bain. La navigation de plaisance, ne serait-ce que pour traverser le bras supérieur de la Garonne et se rendre au Ramier, doit elle aussi avoir une certaine ancienneté mais elle ne devient une activité remarquée qu'au XIX^e siècle, grande époque du canotage et du développement des loisirs de

masse. C'est en 1863, en tout cas, qu'est fondée la « Société des régates L'Émulation nautique » qui semble d'abord basée au port Saint-Cyprien puisqu'elle a alors son garage rue Viguerie. Mais la jeune société connaît deux coups durs : la guerre de 1870 qui disperse les membres devant « *concourir à la défense nationale* », la grande inondation de 1875 qui emporte tout le « *matériel* ». La société se reconstitue en 1883, demande à cette occasion une subvention au Conseil général puisqu'elle pratique « *ce genre de sport* » qui « *a sa place marquée parmi les choses utiles et ne peut que concourir au but poursuivi par le Gouvernement : le développement des forces physiques* ».

C'est que, pour se faire une place en bord de Garonne en ces années de compétition à tout va avec l'Allemagne, il ne vaut mieux pas se présenter comme de joyeux amateurs de loisirs aquatiques. Le fleuve est depuis toujours, non seulement une voie de transport mais aussi une source d'énergie dont l'industrie d'ar-





6

5



7

mement a bien besoin et c'est pour cela que le tiers sud du Ramier est occupé par une poudrerie, fondée sous l'Ancien Régime sur les îlots au nord. Son explosion en 1816 entraîne son déménagement au sud de l'île, laissant la place aux régatiers de l'Émulation qui pensent avoir trouvé là l'endroit idéal, ni trop loin ni trop près de la ville et en bordure du nouveau et très couru Parc Toulousain que la municipalité vient de créer là. Mais la municipalité a besoin d'électricité et y crée également, coup sur coup, l'élégante centrale hydroélectrique de Banlève et la moins élégante usine d'incinération des gadoues. Émoi chez les sportifs, même patriotes, qui s'inquiètent en 1917 : « *L'Émulation Nautique va déménager ... Plus exactement, on va l'enlever du lieu qu'elle occupe. Afin de construire une usine électrique productrice de houille blanche, la municipalité toulousaine est obligée de retirer à sa locataire le terrain si coquet qu'elle lui cédait depuis si longtemps* » et « *lui offre en compensation un emplacement sur le bras gauche de la Garonne* ». Consciente

déjà qu'on ne peut donner toute la Garonne à l'industrie, la municipalité se fera pardonner en commençant à planifier sur le Ramier un *Parc des Sports* et même un *Stadium populaire*, cette énergie-là pouvant aussi après tout être utile à la nation.

Réalisation : Studio Différemment
 Texte : Jean de Saint Blanquat
 illustrations : Philippe Biard
 Merci à la Direction du Patrimoine.

Page de gauche, le bout du Ramier du Château avec les installations de l'Émulation nautique ① dans les années 1920 juste après la construction de la centrale hydroélectrique de Banlève ② qui a forcé le club à s'installer sur le bras principal de la Garonne, tout contre le Parc Toulousain ③ le très apprécié parc public avec son amphithéâtre ④

Ci-dessus, les rowingmen de l'Émulation ⑤ à l'entraînement devant le bâtiment principal de leur club. À l'arrière-plan, la centrale hydroélectrique de Banlève ⑥. **Ci-contre**, le champion de natation Alfred Nakache ⑦ qui vint souvent s'entraîner avec les Dauphins du TOEC dans les piscines d'été et d'hiver du Parc des Sports à quelques centaines de mètres.

GROUPE AIMER TOULOUSE

La France Insoumise et le cynisme électoraliste de Jean-Luc Mélenchon

L'instrumentalisation d'un drame, de meurtres et d'attentats est une pratique abjecte, intolérable et nauséabonde. C'est pourtant cette voie du cynisme électoraliste que le chef de file de la France Insoumise, Jean-Luc Mélenchon, a choisi de suivre le 6 juin dernier pour faire parler de lui.

En déclarant que l'attentat de Mohammed Merah qui a meurtri la région toulousaine en mars 2012, celui sur les Champs-Élysées d'avril 2017 et l'agression de « papi Voise » en 2002, avaient été organisés pour favoriser l'élection de certains candidats aux élections présidentielles, Jean-Luc Mélenchon a franchi un cap. En rapprochant ces trois faits, il fait naître l'idée que sur fond de complotisme d'État, sont organisés des actes de barbarie pour l'empêcher, lui, de devenir Président de la République.

Nous avons une pensée de solidarité pour toutes les personnes, nombreuses, blessées par ces déclarations.

Plus grave, en niant la réalité des problèmes de sécurité et des problèmes d'islamisme pour en faire une sorte de tactique électoraliste, le chef de file de la France Insoumise fait preuve d'une forme de négationnisme. De telles déclarations sont indignes du responsable politique qu'il a été et encore plus indignes pour un homme politique qui envisageait en 2017 de se présenter comme député dans notre ville encore endeuillée.

N'oublions jamais, comme le rappelle Jean-Luc Moudenc, que *« Toulouse et Montauban ont été meurtries dans leur chair en mars 2012 et qu'elles resteront à jamais marquées par ces terribles événements. Les familles et les proches des 7 victimes, dont des enfants, tombées sous les balles d'un terroriste parce qu'elles étaient juives ou militaires, n'ont pas à supporter cette bouffée délirante et cette violence verbale »*.

Un an d'action depuis notre élection

Il y a maintenant un an, vous avez fait le choix de **l'équipe Aimer Toulouse** et nous vous en remercions. Vous rejetez l'extrême-gauche « Archipel » qui se cachait derrière une sympathique vitrine prétendument écologiste. Forts de votre confiance renouvelée, nous avons immédiatement agi contre la COVID mais aussi, et en particulier, autour de **trois priorités : la sécurité, la qualité de vie dans les quartiers, les mobilités du quotidien.**

Forte mobilisation contre la COVID

En lien avec nos partenaires, nous avons ouvert 3 centres de vaccination à Toulouse, distribué des masques à tous les Toulousains, apporté des repas aux personnes isolées et maintenu le lien avec les individus vulnérables. Nous avons également soutenu les acteurs locaux, les associations et tous les acteurs de la crise sanitaire en leur attribuant 16 millions d'euros de subventions. À cette occasion, l'Opposition s'est enfermée, dans son sectarisme habituel en refusant de voter pour ces aides.

Votre sécurité, notre priorité

La **sécurité** reste toujours l'une de nos priorités. Comme nous l'avons annoncé, nous avons lancé les recrutements pour doubler les patrouilles de Police municipale dans les quartiers et expérimentons les permanences de Police municipale à Borderouge et Saint Simon. De plus, nous avons installé 30 nouvelles caméras de vidéoprotection, portant à plus de 480 leur nombre sur Toulouse. Enfin, nous avons obtenu du Gouvernement l'affectation de 111 nouveaux policiers nationaux d'ici fin 2021 à Toulouse, dont 41 sont déjà en poste.

Face à notre volontarisme pour protéger les Toulousains, l'Opposition Archipel s'enferme dans un discours anti sécuritaire allant jusqu'à déclarer que *« le Maire ne doit pas devenir un shérif »*. Loin de leurs postures dogmatiques et clientélistes, nous poursuivrons notre action quotidienne au service de votre sécurité.

+ de qualité de vie dans les quartiers

Notre travail s'est également porté sur des actions au cœur des **quartiers** : 4 nouveaux marchés alimentaires, places nouvellement aménagées mais aussi poursuite de la réflexion et de l'aménagement des cœurs de quartier lancés dès 2014.

Mobilité : Des transports pour tous

De même, nous nous étions engagés à œuvrer au service de votre **mobilité**. Chose faite avec l'engagement et le soutien de l'Etat qui a annoncé son soutien financier de 200 millions d'euros pour la 3^e ligne de Métro ainsi que le doublement du budget pistes cyclable de la Métropole, l'instauration de primes financières pour l'achat de véhicules non polluants et la réorganisation de plusieurs rues notamment la rue des Amidonniers, l'avenue de la Grande Bretagne...

Les élus de la Majorité municipale Aimer Toulouse

GROUPE ARCHIPEL CITOYEN**1 an après, 1^{er} bilan**

Il y a un an, Jean-Luc Moudenc était réélu maire de Toulouse. Voici une partie des faits de l'année passée.

- Emploi : **aucune initiative pour aider notre industrie** contrairement à ce qui avait été promis; climat social **tendu** dans la municipalité et **grève des policiers municipaux ; annulation des contrats** de jeunes salariés en pleine pandémie.
- Solidarité : **expulsion d'associations d'aide alimentaire** à la Reynerie, d'aide aux plus pauvres à La Grave — **au profit de promoteurs privés**. Le maire avait promis 0 femme isolée à la rue dès l'hiver 2020 : plus de 1000 le sont aujourd'hui.
- Culture : **fermetures** du Pavillon Mazar, de Mix'art Myrns, **privatisation progressive** du Metronum et **augmentation des tarifs, abandon** du rachat de la prison St Michel, **arrêt soudain et définitif** de la fête foraine Saint-Michel.
- **Attaques contre les initiatives des habitantes et habitants** : jardins partagés, ferme des Pradettes, etc.
- Climat : le maire s'était dit garant des mesures écologiques, il n'a pas assisté à une seule commission Écologie; **suppression des indicateurs de pollutions** dans le rapport annuel de la ville; annulation par la justice du Plan Urbanisme et Logement, parce qu'il **bétonnait trop de terres naturelles**.
- Se déplacer : **annulation** du Plan de déplacements urbains, qui définissait la politique de Tisséo jusqu'à 2030; **report** de la 3^e ligne de métro, toujours pas financée; **augmentation des tarifs** Tisséo le 1^{er} juillet; **report** de la Zone à faibles émissions **qui limitera les véhicules, sans solution** de transport alternative prévue; avec son budget actuel, le plan vélo de Toulouse Métropole sera **terminé avec 10 ans de retard** (en 2040) selon la presse.
- Mais aussi : une « concertation » sur la rénovation de la rue de Metz demande uniquement de quel côté mettre les arbres; financement pour **18 millions d'€** de la Jonction Est **sans possibilité de contrôler le coût réel du chantier**, et d'un parking pour le **prix maximum autorisé légalement**, dans les 2 cas **au profit de Vinci Autoroutes**.

Aucune grande ville n'a connu tant de reculs. Ce bilan, c'est aussi **tout ce qui n'a pas été fait**. Cette année, **nous avons soumis plus de 30 plans et propositions lors des conseils de Toulouse**, presque tous balayés. **Nous ne nous résignons pas**.

Rendez-vous prochainement pour « Septembre Citoyen 2021, un an de recul(s) » : un mois de réunions-débats, d'interventions de rue pour faire le bilan de l'action des élu.e.s et élus, et avec les habitantes et habitants **ouvrir des voies** pour répondre aux besoins.

La ville des enfants

La qualité de vie en ville s'évalue à la manière dont son urbanisme répond aux besoins des plus vulnérables. **Or, la crise sanitaire a profondément isolé et affecté les enfants et ados toulousains**, comme en témoigne l'explosion des consultations et hospitalisations psychiatriques, qui ont été multipliées par 4.

Pour cela, il faut agir. Le groupe de Jean-Luc Moudenc doit **sortir de son prisme répressif et anxiogène** (inefficace fermeture des berges de Garonne, traitement indigne et précarisation des agents accompagnateurs de nos enfants, manque d'effectifs) qui nous montre que sa « ville apaisée » est en fait synonyme de vie enfermée et contrôlée. Avec la sortie du confinement, **Toulouse doit avoir un rôle proactif et devenir une ville plus douce, accueillante pour les plus jeunes**. Expérimentation des terrains d'aventure, rues aux écoles, écoles Oasis ouvertes soirées et WE sur leurs quartiers, sécurisation de nos enfants à pied et vélo : **nous continuerons de proposer pour protéger l'avenir de nos pitchouns**. Le traumatisme est profond, la réponse humaine et sociale doit être d'ampleur.

groupe-archipelcitoyen@mairie-toulouse.fr

  Groupe Archipel Citoyen

Les élu.e.s du groupe Archipel Citoyen**ÉLUS NON INSCRITS**

Face au Covid et à la crise sociale, loin du « quoi qu'il en coûte » le mot d'ordre de la majorité municipale c'est de ne rien changer pour les plus fragiles. Si la ville de Toulouse n'a pas été au rendez-vous de la crise, elle doit permettre demain à tous ses habitants de se projeter vers un avenir meilleur. Notre volonté est claire : notre ville doit créer les conditions favorables à son développement, celles d'une ville qui protège tournée enfin vers l'avenir.

Vincent Gibert, Conseiller Municipal Socialiste,
Pierre Lacaze, Conseiller Municipal Communiste

MES IDÉES POUR MON QUARTIER



jeparticipe.toulouse.fr

CONSULTATION CITOYENNE
28 JUIN › 30 SEPTEMBRE

8 M€

POUR FINANCER LES PROJETS
QUE VOUS CHOISISSEZ

MAIRIE DE



TOULOUSE

WWW.TOULOUSE.FR